



НАУЧНЫЙ ЭЛЕКТРОННЫЙ ЖУРНАЛ

ВЕСТНИК УЧЁНЫХ-МЕЖДУНАРОДНИКОВ
IR SCIENTISTS' HERALD



№1, 2024 (27)

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ
научно-аналитического журнала
«ВЕСТНИК УЧЁНЫХ-МЕЖДУНАРОДНИКОВ»
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОВЕТА

Карпович Олег Геннадьевич, доктор юридических наук, доктор политических наук, профессор, проректор по научной работе, заведующий кафедрой стратегических коммуникаций и государственного управления Дипломатической академии МИД России, заслуженный деятель науки Российской Федерации

ЧЛЕНЫ СОВЕТА

Бразил Дейлтон Рибейро, доктор философии в области права (Университет UNIME, Италия), кандидат юридических наук (Университет Гама Филью (UGF), Рио-де-Жанейро, Бразилия), доктор юридических наук (Университет Итауна (UIT); юридический факультет Святого Августина (FASASETE-AFYA), Бразилия)

Винокуров Владимир Иванович, доктор исторических наук, профессор кафедры дипломатии и консульской службы Дипломатической академии МИД России

Грибанич Владимир Михайлович, доктор экономических наук, профессор кафедры мировой экономики Дипломатической академии МИД России

Гришаева Лидия Евгеньевна, доктор исторических наук, профессор Московского государственного университет им. М.В. Ломоносова

Данельян Андрей Андреевич, доктор юридических наук, профессор, проректор по учебной работе и молодежной политике, заведующий кафедрой международного права Дипломатической академии МИД России

Егоров Сергей Алексеевич, доктор юридических наук, профессор кафедры международного права Дипломатической академии МИД России

Закаурцева Татьяна Алексеевна, доктор исторических наук, профессор, главный научный сотрудник Центра евразийских исследований Института актуальных международных проблем Дипломатической академии МИД России

Зверева Татьяна Вадимовна, доктор политических наук, заведующая Центром евроатлантических исследований и международной безопасности Института актуальных международных проблем Дипломатической академии МИД России

Иванов Олег Петрович, доктор политических наук, профессор, заместитель заведующего кафедрой международной и национальной безопасности Дипломатической академии МИД России

Каширина Татьяна Владиславовна, доктор исторических наук, профессор, заведующая кафедрой международных отношений и внешней политики России Московского государственного лингвистического университета

Летяев Валерий Алексеевич, доктор юридических наук, кандидат исторических наук, профессор Казанского федерального университета

Манойло Андрей Викторович, доктор политических наук, профессор Московского государственного университета имени М.В. Ломоносова

Ногмова Аделина Шафиковна, кандидат политических наук, доцент, декан факультета подготовки кадров высшей квалификации Дипломатической академии МИД России

Неймарк Марк Афроимович, доктор исторических наук, профессор кафедры политологии и политической философии Дипломатической академии МИД России

Суглобов Александр Евгеньевич, доктор экономических наук, профессор, заслуженный экономист РФ, заслуженный деятель науки Российской Федерации

Толмачев Петр Иванович, доктор экономических наук, профессор кафедры мировой экономики Дипломатической академии МИД России

Трунцевский Юрий Владимирович, доктор юридических наук, профессор, начальник отдела Института законодательства и сравнительного правоведения при Правительстве Российской Федерации

Феофанов Константин Анатольевич, доктор политических наук, профессор кафедры международных отношений Дипломатической академии МИД России

Ширинянц Александр Андреевич, доктор политических наук, профессор, заведующий кафедрой истории социально-политических учений факультета политологии Московского государственного университета имени М.В. Ломоносова

Штоль Владимир Владимирович, доктор политических наук, профессор, главный редактор научно-аналитического журнала «Обозреватель-Observer», член научного совета при Совете безопасности Российской Федерации

Шулепов Николай Александрович, доктор юридических наук, профессор, заслуженный юрист России, член научно-консультативного совета при Верховном Суде Российской Федерации

Шутов Анатолий Дмитриевич, доктор исторических наук, профессор, заслуженный деятель науки Российской Федерации

EDITORIAL COUNCIL
Scientific and Analytical Journal
“IR SCIENTISTS’ HERALD”

CHAIRMAN OF THE BOARD

Oleg Karpovich, Doctor of Sciences (Law, Political Science), Professor, Vice-Rector for Research of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russian Federation, Honored Worker of Science of the Russian Federation

MEMBERS OF THE BOARD

Alexander Shirinyants, Doctor of Sciences (Political Science), Professor, Head of the Department of the History of Social and Political Studies at the Faculty of Political Science at the Lomonosov Moscow State University

Alexander Suglobov, Honored Economist of the Russian Federation, Doctor of Sciences (Economics), Professor, Honored Worker of Science of the Russian Federation

Anatoly Shutov, Doctor of Sciences (History), Professor, Honored Worker of Science of the Russian Federation

Andrey Danelyan, Doctor of Sciences (Law), Professor, Vice-Rector for Education and Youth Policy, Head of the Department of International Law of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation

Andrey Manoylo, Doctor of Sciences (Political Science), Professor of Lomonosov Moscow State University.

Adelina Nogmova, Ph.D. (Political Science), Associate Professor, Dean of the Faculty of Highly Qualified Personnel Training Candidate of Political Sciences of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation

Deilton Ribeiro Brasil, Post Ph.D. in Law from UNIME, Italy. Ph.D. in Law by University Gama Filho (UGF), Rio de Janeiro. Law Scholar in Masters and Doctorate degrees in Fundamental Rights at University of Itaúna (UIT) and at the Faculties of Law Saint Augustine (FASASETE-AFYA), Brazil, South America

Konstantin Feofanov, Doctor of Sciences (Political Science), Vice Chair of the Department of International Relations of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia

Lidiya Grishaeva Doctor of Sciences (History), Professor of the Moscow State University M.V. Lomonosov, Moscow

Mark Neimark, Doctor of Sciences (History), Professor of the Department of Political Science and Political Philosophy of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia

Nikolay Shulepov, Honored Lawyer of Russia, Doctor of Sciences (Law), Professor, Member of the Scientific Advisory Council at the Supreme Court of the Russian Federation

Oleg Ivanov, Doctor of Sciences (Political Science), Professor, Deputy Head of International and National Security Department of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia

Petr Tolmachev, Doctor of Sciences (Economics), Professor, Professor of the Department of World Economy of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia

Sergey Egorov, Doctor of Sciences (Law), Professor of the Department of International Law of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia

Tatyana Kashirina, Doctor of Sciences (History), Professor

Tatyana Zakaurtseva, Doctor of Sciences (History), Professor, Chief Researcher of the Center of Eurasian Studies of the Institute for Contemporary International Studies (ICIS) of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia

Tatyana Zvereva, Doctor of Sciences (Political Science), Head of the Center for Euro-Atlantic Studies and International Security of the Institute For Contemporary International Studies (ICIS) of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation

Valeriy Letyaev, Doctor of Sciences (Law), Ph.D. (History), Professor of the Kazan Federal University

Vladimir Gribanich, Doctor of Sciences (Economics), Professor of the Department of the World Economy of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia

Vladimir Shtol, Doctor of Sciences (Political Science), Editor-in-Chief of the Scientific and Analytical Journal «Observer», Member of the Scientific Council at the Security Council of the Russian Federation

Vladimir Vinokurov, Doctor of Sciences (History), Professor of the Department of Diplomacy and Consular Service of the Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of Russia

Yuri Truntsevsky, Doctor of Sciences (Law), Professor, Head of the Department of the Institute of Legislation and Comparative Law under the Government of the Russian Federation

ВЕСТНИК УЧЕНЫХ-МЕЖДУНАРОДНИКОВ

Научный периодический электронный журнал «Вестник ученых-международников» издается Советом молодых ученых Дипломатической академии Министерства иностранных дел Российской Федерации с 2017 г. Публикуется ежеквартально. Журнал рассчитан на профессиональных исследователей, аналитиков, практиков в области международных отношений, мировой экономики и международного права, а также на широкий круг читателей, интересующихся российской и зарубежной внешней политикой.

«Вестник ученых-международников» включен в РИНЦ и перечень рецензируемых научных изданий, в которых должны быть опубликованы основные результаты диссертаций на соискание ученой степени кандидата наук, на соискание ученой степени доктора наук (Перечень ВАК):

5.1.5. Международно-правовые науки (юридические науки),

5.5.2. Политические институты, процессы, технологии (политические науки),

5.5.4. Международные отношения, глобальные и региональные исследования (политические науки).

Изданию присвоен номер ISSN: 2687-0193

Периодичность: выходит 4 раза в год и распространяется в Российской Федерации.

Научный руководитель

О.Г. Карпович, д. полит.н., д. юр.н.

Редакционная коллегия журнала

Р.Н. Шангараев – главный редактор, д. полит.н., к.эк.н.

О.А. Тимакова – заместитель главного редактора, к.полит.н.

И.О. Анисимов – редактор, к.юр.н., ученый секретарь

В.Б. Козюлин – научный редактор, к.полит.н.

Н.С. Белякова – редактор, к.полит.н.

А.А. Кашина – редактор, к.полит.н.

Д.О. Мартынова – редактор, к.полит.н.

Е.Е. Гуляева – редактор, к.юр.н, редактор журнала *Скопус* (Бразилия)

Н.А. Фаустова – редактор, к.филол.н.

М.Ю. Гордеева – редактор.

Издание зарегистрировано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор), регистрационный номер ЭЛ № ФС 77 – 77083 от 20.11.2019 (преыдущее название: «Вестник молодых ученых-международников», ЭЛ № ФС 77-69319 от 06.04.2017 г.).

Авторские права на публикуемые материалы принадлежат редакции журнала и авторам статей. Позиция редакции не обязательно совпадает с мнением авторов. Перепечатка материалов без разрешения редакции запрещена. При использовании материалов ссылка обязательна. Редакция журнала не несёт ответственности за высказанные авторами публикаций точки зрения на происходящие в России и в мире политические процессы, события, явления.

Адрес электронной почты: vestnik-smu-da@yandex.ru



IR SCIENTISTS' HERALD

The scientific periodical electronic journal IR SCIENTISTS' HERALD is published quarterly. The magazine is designed for professional researchers, analysts, practitioners in the field of international relations, world economy, international law, and a wide range of readers interested in Russian and foreign policy.

IR SCIENTISTS' HERALD is included in the list of peer-reviewed scientific publications in which the main results of dissertations for the degree of Ph.D., for the degree of Doctor of Science should be published:

- 5.1.5. International legal sciences
- 5.5.2. Political institutions, processes, technologies
- 5.5.4. International relationships, global and regional studies

ISSN: 2687-0193

Periodicity: published 4 times a year (quarterly) and distributed in the Russian Federation.

Scientific adviser

Professor O.G. Karpovich, Doctor of Sciences (Political Science), Doctor of Sciences (Law)

Editorial Board of the Journal

- R.N. Shangaraev – Editor in Chief, Doctor of Political Science
- O.A. Timakova – Deputy Editor in Chief, Ph.D. (Political Science)
- I.O. Anisimov – Editor, Ph.D. (Law), Executive Secretary
- V.B. Kozulin – Scientific Editor, Ph.D. (Political Science)
- N.S. Belyakova – Editor, Ph.D. (Political Science)
- A.A. Kashina – Editor, Ph.D. (Political Science)
- D.O. Martynova – Editor, Ph.D. (Political Science)
- E.E. Gulyaeva – Editor, Ph.D. (Law), Scopus (Brasil)
- N.A. Faustova – Editor, Ph.D. (Philological Science)
- M.J. Gordeeva – Editor.

The publication is registered by the Federal Service for Supervision in the Sphere of Communications, Information Technologies and Mass Communications (Roskomnadzor), registration number of **ELN²FS 77 – 77083, November 20, 2019** (Old name: IR Young Scientists' Herald EL No. FS 77-69319, April 6, 2017).

Copyrights to the published materials belong to the editorial staff of the magazine and the authors of the articles. The editorial position does not necessarily coincide with the opinion of the authors. Reprinting of materials without permission of the editorial board is prohibited. Reference while using materials is obligatory. The editorial board of the journal is not responsible for the opinions expressed by the authors of the publications on the political processes, events and phenomena occurring in Russia and in the world.

E-mail address: vestnik-smu-da@yandex.ru

**СОДЕРЖАНИЕ
МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ**

Борисов А.В. Гуманитарная система ООН: в поисках альтернативы	13
Костенко А.Н., Поплавский С.П., Борисова Е.В. Современные геополитические процессы и тенденции мирового развития	34
Ивочкина А.С., Шангараев Р.Н., Ногмова А.Ш. Концептуальные основы полноформатного российско-центральноазиатского сотрудничества в рамках политики многовекторности	47
Черепов А.В. Хуан Гуайдо: феномен двоевластия в кризисной геополитике	66
Переславцев В.В. Развитие военно-политического сотрудничества Российской Федерации с Китайской Народной Республикой: проблемы и пути решения	80
Закаурцева Т.А., Смолик Н.Г. Внедрение странами Запада концепции «выживших» в решении проблемы торговли людьми	89
Звягина Д.А. Причины поражения партии «Право и справедливость» на парламентских выборах в Польше 2023: внутри- и внешнеполитические аспекты	108
Торопчин Г.В. Региональный режим ядерного нераспространения в АТР: акторная и спатальная структуры	116
Литвинов В.О. Развитие институтов западной демократии в Гонконге	125
Виноградова К.А. Атомная энергетика как фактор «мягкой силы» России	139
Мировая С.С. БРИКС как ключевая площадка для глобального диалога и сотрудничества с Россией	151
Сидоров Д.А., Крючкова В.С., Вязовкина В.В. Сеть Team Finland как площадка для развития взаимоотношений Финляндии и стран Африки	166
Шангараев Р.Н. Влияние современной медиасреды на формирование общественного мнения	182
Шумкин А.В. Теории глобализации и интеграции: сравнительный	190

анализ современных концепций политической науки

МИРОВАЯ ЭКОНОМИКА

Ногмова А.Ш., Нарышкин А.А. О развитии инструментов продвижения торговли в ЕАЭС **204**

ИСТОРИЯ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ И ВНЕШНЕЙ ПОЛИТИКИ

Макухина Я.М. Восточноевропейская националистическая идеология и ее влияние на Русский мир **220**

МЕЖДУНАРОДНОЕ ПРАВО

Комендантов С.В., Кольцов О.О. Правовое основание регулирования плавучих атомных электростанций (ПАТЭС) **233**

Минчева Н.А. Правовые начала экосистемного управления Россией Карским морем **243**

Анисимов И.О., Базыкин А.Е., Гуляева Е.Е. Юридическая этика в российском праве **257**

Трибуна молодых ученых

Захаров А.Н. Изменившиеся приоритеты: новая политика Итальянской Республики в отношении Российской Федерации после начала специальной военной операции **277**

К СВЕДЕНИЮ АВТОРОВ

294

CONTENT

INTERNATIONAL RELATIONS

<i>Alexey V. Borisov</i> The UN Humanitarian System: Looking for an Alternative	13
<i>Alexey N. Kostenko, Sergey P. Poplavsky, Elena V. Borisova</i> Modern Geopolitical Processes Global Development Trends	34
<i>Anna S. Ivochkina, Ruslan N. Shangaraev, Adelina Sh. Nogmova</i> Conceptual Foundations of Full-Scale Russian-Central Asian Cooperation Within the Framework Of A Multi-Vector Policy	47
<i>A.V. Tcherepov</i> Juan Guaido – Phenomenon of Dual Power Crisis Geopolitics	66
<i>Vadim V. Pereslavcev</i> Development of Military-Political Cooperation of the Russian Federation with the People's Republic of China Problem and Ways of Solution	80
<i>Tatyana A. Zakaurtseva, Nadezhda G. Smolik</i> Introduction of the Concept of "Survivors" by Western Countries in Solving the Problem of Trafficking in Human Beings	89
<i>Daria A. Zvyagina</i> The Reasons for the Defeat of the Law and Justice Party in the Parliamentary Elections in Poland 2023: Domestic and Foreign Policy Aspects	108
<i>Gleb V. Toropchin</i> Regional Nuclear Non-Proliferation Regime in the Asia-Pacific: Actor-Based and Spatial Structures	116
<i>Valery O. Litvinov</i> Development of Democratic Institutions in Hong Kong	125
<i>Kamilla A. Vinogradova</i> Nuclear Energy as a Factor of Soft Power of the Russian Federation	139
<i>Sophia S. Mirovaya</i> BRICS as a Key Platform for Global Dialogue and Cooperation with Russia	151
<i>Dmitry A. Sidorov, Veronika S. Krutchkova, Viktoria V. Vyazovkina</i> Team Finland Network as Platform for Finland - African Countries Relations' Development	166
<i>Ruslan N. Shangaraev</i> The Influence of the Modern Media Environment on the Formation of Public Opinion	182

Arseniy V. Shumkin Theories of Globalization and Integration: Comparative Analysis of Modern Concepts of Political Science 190

WORLD ECONOMY

Adelina Sh. Nogmova, Andrey A. Naryshkin Trade promotion tools in EAEU 204

HISTORY OF INTERNATIONAL RELATIONS

AND FOREIGN POLICY

Yana M. Makuhina Eastern European Nationalist Ideology and its Influence on the Russian World 220

INTERNATIONAL LAW

Sergey V. Komendantov, Oleg O. Koltsov The Legal Basis for the Regulation of Floating Nuclear Power Plants (FNPP) 233

Natalia A. Mintcheva Legal Principles of Kara Sea Ecosystem Management in the Russian Federation 243

Igor O. Anisimov, Alexander E. Bazykin, Elena E. Gulyaeva Legal ethics in russian law 257

YOUNG SCIENTISTS' TRIBUNE

Andrey N. Zakharov Changed Priorities: the New Policy of the Italian Republic Towards the Russian Federation after the Start of the Special Military Operation 277

NOTICE TO THE AUTHORS 294